

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Medienmitteilung

Schaffhausen einen Schritt näher an einer eigenen Hochschule

Der Regierungsrat und die Hochschule Schaffhausen legen den Grundstein für den massgeschneiderten Aufbau einer Hochschule in Schaffhausen. Diese soll Schaffhausen als Innovations- und Wirtschaftsstandort stärken und als Lebens- und Wohnraum noch attraktiver machen.

Der Kanton Schaffhausen hat seine Wettbewerbsfähigkeit in den vergangenen Jahren kontinuierlich verbessert und nimmt heute schweizweit einen Spitzenplatz ein. Das hohe Durchschnittsalter der Bevölkerung und der Mangel an Fachkräften sind aber grosse Herausforderungen für die Zukunft.

Der Kanton bemüht sich daher schon länger um die Ansiedlung eines tertiären Bildungsinstituts. Die Möglichkeit, auch in Schaffhausen studieren zu können, soll jungen Menschen eine zusätzliche Perspektive in der Region bieten. Kluge Köpfe sollen in Schaffhausen bleiben und hier als Fachkräfte für die regionale Wirtschaft ausgebildet werden können. Mit dem Hochschulnetzwerk, das hinter der Hochschule Schaffhausen steht, hat der Kanton Schaffhausen einen Partner mit einem attraktiven Studienmodell gefunden. Das semi-virtuelle Studienmodell kombiniert die Freiheit und Flexibilität eines internetgestützten Fernstudiums mit den Kontakt- und Vertiefungsmöglichkeiten eines Präsenzstudiums.

Die Hochschule Schaffhausen will bis spätestens Herbst 2017 ihren Hochschulbetrieb in Schaffhausen aufnehmen. Sie bietet ihren Studierenden ein breites Spektrum an Bachelor-, Master- und Doktoratsprogrammen, die mit Partnern aus Wirtschaft und Industrie eng abgestimmt sind und dem Bedarf vor Ort entsprechen.

Während fünf Jahren unterstützt der Kanton Schaffhausen den Aufbau der Hochschule mit insgesamt 1 Mio. Franken aus dem Generationenfonds. Weitere 500'000 Franken steuert der Bund aus Mitteln der neuen Regionalpolitik bei. Neben dem Aufbau der Hochschule soll die Zusammenarbeit der Hochschule Schaffhausen mit der kantonalen Wirtschaft gefördert werden. Wird die Hochschule Schaffhausen als Schweizer Hochschule akkreditiert, stehen für die Entwicklung

und die Durchführung von technisch-naturwissenschaftlichen Studiengängen in Zusammenarbeit mit Schaffhauser Unternehmen verteilt auf mehrere Jahre weitere 1,5 Mio. Franken aus dem Generationenfonds bereit.

Schaffhausen, 13. Juli 2016

Staatskanzlei Schaffhausen

Auskunft erteilen:

- *Regierungsrat Ernst Landolt, Vorsteher Volkswirtschaftsdepartement, Tel. +41 52 632 73 80
(für Fragen zur Wirtschaft bzw. zum Generationenfonds)*
- *Regierungsrat Christian Amsler, Vorsteher Erziehungsdepartement, Tel. +41 52 632 71 95
(für schulische Fragen)*